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金沢市議会議員選挙に初当選
金沢市議選挙で2期目の当選
金沢市議選挙で3期目の当選
金沢市議選挙で4期目の当選
第96代金沢市議会議長に就任
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金沢市泉本町に在住

〒920-8577金沢市広坂1-1-1
金沢市役所6F
会派控室
まで

フェイスブックで情報を発信
しています。ぜひアクセスを
お願いします！

金沢市役所6F

▶ 議会活動　PHOTO ◀

いつも大きなご支援をいただきありがとうござ
います。
令和 7年度となり、平成 23 年 4月に初めて金沢
市議会の議席をいただいてから、4 期 15 年目とな
りました。この間、明治 22 年の市政施行以来 64 人
目となる金沢市議会議長の任も経験させていただ
きました。感謝の念に堪えません。
さて、本市においては、令和 4年 3月に山野市長
から村山市長にバトンが渡され、3年以上が経ちま
した。サラリーマン、市議会議員から市長となった
山野前市長に比べ、官僚、副市長を経験してから市
長になった村山市長は、とかく〝お堅い〟とか〝変
化を好まない〟などと言われがちです。実際、市長
肝いりで策定された金沢の将来の都市像などを見

ても、文化を基調としたある意味〝面白みに欠ける〟内容となっているのかもしれません。
ただ、歴代の市長が何十年間と手を付けてこなかった「金沢方式」の変更に踏み切った他、都
ホテル跡の建物の高さ制限変更など、より柔軟な思いきった対応もしてきました。来年 3月
の任期まで 1年が過ぎ、来季に向けてどのような布石を打つのか、これからの見どころと言
えます。私自身も市長に負けず劣らず走り回り続けますので、これからもご指導ご鞭撻をお
願い申し上げます。

金沢市議会議員4期目の折返しを迎えて

この「喜多浩一通信」も41回目の発行となりました。バックナンバーについては
下記アドレスにてご覧になれますので、アクセスしていただければ幸いです。
http://www.kita-koichi.com/archive2/

③子ども議会教室
小学5、６年生の生徒たちと議長室で懇談。素晴ら
しい質問ばかり！

④金沢市町会連合会大会
市内各町会の代表者が集う中、ご挨拶させていた
だきました。

①知事要望
知事室において県内各市町の要望を馳知事に。

②能登半島地震
能登半島地震における金沢市の対応について。

❷❶

❹❸

（喜多浩一）



これまでの主な一般質問と答弁の要約（令和5年6月議会以降）
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人口減少時代に備える本市の取組について
（喜多浩一）
国立社会保障・人口問題研究所は、100 年後の将来推計人口について公表しており、約 100 年後の 2120 年の
推計人口は 5,000 万人を割り込んで、4,973 万人になると試算しています。100 年で現在の人口の４割相当に
まで減ることになるのです。もしこの割合をそのまま金沢に当てはめると、100 年後の金沢の人口は、現在の
45万人から約 18万人になります。
現在の幸せを享受している我々が、100 年後の後世の子孫のためにしなければならないことは、この下降曲線の
角度を少しでも緩やかにすることにほかなりませんし、たとえ人口がそこまで減少しても、元気で活気のあるま
ちを維持していくことです。村山市長は、現在、10 年後を目標年次とした金沢の新たな都市像を策定している
とのことですが、単に 10 年後を見据えるのではなく、100 年後の金沢を念頭にした 10 年後のまちづくりをぜ
ひ目指していただきたい。100 年後の人口減少を少しでも食い止めるためのまちづくり、そして、人口が減少し
ても元気で活気ある金沢を維持するための礎となる 10 年後の都市像策定に向けて、村山市長の考えをお聞かせ
願います。

（村山市長）
現在の20歳から 39歳までの人口に比べて、ゼロ歳から19歳までの人口が格段に少なくなっています。これは、
今後の少子化がさらに進むということを意味しています。逆に申し上げると、現在、20 歳から 39 歳の人口が、
今後に比べて多いということを考えれば、今がその人口減少を食い止める機会ではないかとも考えられます。人
口減少については、我が国全体が直面する大きな課題であり、国の施策にも積極的に呼応しながら、引き続き金
沢版総合戦略の推進に努め、将来にわたって活力あふれる社会を維持していかなければなりません。加えて、金
沢の質の高い独自の文化を形成してきた土壌や、多様性を許容する風土を、しっかりと将来につないでいくとい
うことが、まちの活力や持続可能性を高める上で何より大切です。新たな都市像の策定においては、そうした文
化をまちづくりの礎に据え、さらに人口問題、人口減少をどのように食い止めて、あるいは抑制していくかとい
うことにも意を用いながら、若い世代が働きたい、住みたい、子育てしたいと実感できるようなまちの実現を目
指してまいりたいと考えております。

金沢のまちづくりと新たな都市像の策定について
（喜多浩一）
これまでの歴代市長の都市構想に共通していることは、文化の継承・発展であり、さらにその構想に基づき、全
国自治体で初または注目を浴びた文化政策の実施や文化施設の開設が行われていることです。徳田市長がつくっ
た伝統環境保存条例は、全国初のものであり、現在の本市のまちづくりの礎となっていますし、江川市長が開設
した卯辰山工芸工房は、本市が長年培ってきたものづくりに対する気風をさらに昇華させるもので、山出市長が
つくった金沢 21 世紀美術館については、もはや説明不要の本市文化芸術を語る上で欠かすことのできないもの
になりました。さらに、山野市長は木の文化や建築文化に加え、スポーツを文化と捉え、金沢マラソンを実現さ
せました。特にこの歴代市長の中でも、山出市長については、金沢 21 世紀美術館だけでなく、鼓門の建築や先
ほどの金沢職人大学校の設置、金沢市民芸術村の開村、はたまた重要伝統的建造物群保存地区の選定や旧町名の
復活など、枚挙にいとまがなく、金沢のまちづくりを語る上で未来永劫語り継がれるものが少なくありません。
山出さんは電信柱の１本まで知っていたと、多くの市民の方々から耳にしてきましたが、未来の金沢がどうある
べきかを考えるならば、山出さんのような金沢の生き字引とも言える傑出した人物から、我々はもっと教えを乞

うべきなのかもしれません。特に、金沢歴が短い村山市長は、じかに何回でも教えを乞い、その経験や知恵を肌
で感じ、現在や未来の金沢に生かすべきと考えます。今回の新たな都市像作成に当たって、歴代市長のまちづく
りから何を学び、どういう点を取り入れたのかお聞かせ願います。

（村山市長）
歴代の市長は、金沢の歴史や伝統、文化などの個性・魅力をまちの資産として捉え、それを磨き高めることで金
沢の発展につなげてきたと理解しております。また、まちづくりの分野では、保全すべきエリアと開発すべきエ
リアを区分けし、都心軸においては市街地再開発事業等を推進する一方、ビルが立ち並ぶ後背地には、歴史遺産
や用水、緑の空間が存在する金沢のすばらしい景観を維持・継承するなど、保全と開発の調和を図りながら、多
面的かつ重層的な施策を展開してきたところであります。これらは世界に通じる金沢らしさの源泉であり、先人
たちのレガシーとも言えます。こうしたまちづくりの文化を継承・発展させるとともに、時代の要請に合わせて
変革していくことが私の使命であり、責任であると考えており、新たな都市像の策定に際しましても、ここに心
を砕いたところであります。
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